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立法會  
民政及文化體育事務委員會  

會議紀要  
 
 
日 期  ：  2024年 1月 16日 (星期二 ) 
時 間  ：  上午 11時 30分  
地 點  ：  立法會綜合大樓會議室3 
 

 
出席名單  
 
出席議員和列席秘書及職員名單載於附錄 1。  
 
(會議程序的逐字紀錄本載於附錄 2。 ) 
 
I. 選舉主席及副主席  

 
 馬逢國議員及陳穎欣議員分別當選為 2024年會期事 務
委員會主席及副主席。  
 
II. 2024年會期的會議日期  

 
2. 事 務 委 員 會 同 意 於 每 月 第 二 個 星 期 一 下 午 4時 30分 至
6時 30分舉行例會，惟 2024年 2月及 6月的例會將改於以下日期
舉行：  
 

(a) 2024年2月5日 (星期一 )下午4時30分至6時30分；及  
 
(b) 2024年6月3日 (星期一 )下午4時30分至6時30分。  

 
此外，3月的例會的日期將因應全國兩會會議日期而作出調整。  
 
III. 下次會議的討論事項  

 
2024年2月5日的例會  
 
3. 事務委員會同意於 2024年 2月 5日 (星期一 )下午 4時 30分至
6時30分舉行的下次例會討論以下事項：  
 

(a) 《青年發展藍圖》的落實工作；及  
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(b) 馬鞍山第103區綜合設施大樓   主要工程。  

 
建議討論的事項  
 
4. 事務委員會商議在日後會議討論的事項。曾發言的議員包括

(按發言次序 )：梁毓偉議員、陳穎欣議員 (副主席 )、姚柏良議員、
林素蔚議員、鄭泳舜議員、劉智鵬議員、陳曼琪議員及馬逢國議員

(主席 )。  
 
5. 建議在日後會議討論的事項包括：  
 

(a) 促進文化、體育及旅遊的融合發展；  
 

(b) 第十五屆全國運動會籌備工作，包括啟德體育園項目的
工程進度；  
 

(c) 支援香港運動員備戰2024年巴黎奧運；  
 

(d) 體育及康樂設施十年發展藍圖 (例如白石體育園項目 )；  
 

(e) 隊際運動項目五年發展計劃；  
 

(f) 推廣城市運動；  
 

(g) 推廣投球運動；  
 

(h) 政府博物館政策；  
 

(i) 西九文化區發展進度；  
 

(j) 文藝創意產業發展藍圖；  
 

(k) 推廣中華文化，包括 “中華文化節 ”的詳情；  
 

(l) 與18區區議會主席會面討論地區治理工作；  
 

(m) 地區服務及關愛隊伍的運作情況；  
 

(n) 推動大廈管理和舊樓維修的工作；  
 

(o) 中華人民共和國成立75周年慶祝活動的籌備工作；  
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(p) 推廣青年人的正向思維及生涯規劃；及  
 

(q) 推動婦女發展和加強家庭家教家風建設。  
 
6. 按照過往做法，主席和副主席會與政府當局會晤，商討

2024年會期事務委員會的工作計劃。  
 
IV. 其他事項  
 
7. 議事完畢，會議於上午11時50分結束。  
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部2 
2024年1月24日



 

 
 

附錄 1 
 

立法會  
民政及文化體育事務委員會  

會議  
  
 
日 期  ：  2024年 1月 16日 (星期二 ) 
時 間  ：  上午 11時 30分  
地 點  ：  立法會綜合大樓會議室3 
 

 
出席情況  

 
出席 (事務委員會委員 ) 
 
馬逢國議員 , GBS, JP(主席 ) 
陳穎欣議員 (副主席 ) 
陸頌雄議員 , JP 
鄭泳舜議員 , MH, JP 
吳傑莊議員 , MH, JP 
林素蔚議員  
林琳議員  
梁毓偉議員 , JP 
陳月明議員 , MH 
陳仲尼議員 , SBS, JP 
陳勇議員 , BBS, JP 
陳曼琪議員 , MH, JP 
陳凱欣議員  
陸瀚民議員  
管浩鳴議員 , BBS, JP 
劉智鵬議員 , BBS, JP 
蘇長荣議員 , SBS, JP 
何敬康議員  
 
缺席 (事務委員會委員 ) 
 
劉業強議員 , SBS, MH, JP 
霍啟剛議員 , JP 
 
列席 (非事務委員會委員 ) 
 
姚柏良議員 , MH, JP 
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列席秘書  
 
總議會秘書 (2)4麥麗嫻女士  
 
列席職員  
 
助理秘書長2余蕙文女士  
高級議會秘書 (2)5陳俊威先生  
議會秘書 (2)4梁曦彤小姐  
議會事務助理 (2)4余穎智女士  

 
 
 
 
 

 



 

 
 

附錄 2 
Appendix 2 

 
 

*********************************** 
 

立法會民政及文化體育事務委員會會議 

逐字紀錄本 

Panel on Home Affairs, Culture and Sports of  
the Legislative Council 

Verbatim record of meeting 
 
 

日 期：  2024年 1月 16日 (星期二 ) 
Date:  Tuesday, 16 January 2024 
 
時 間：  上午 11時 30分至 11時 50分  
Time:  11:30 am to 11:50 am 
 
地 點：  立法會綜合大樓會議室3 
Venue:  Conference Room 3 of the  

Legislative Council Complex 
 
 
 
 
 
 

*********************************** 
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 按下列編碼收看 
相關會議部分 

主持選舉的鄭泳舜議員：時間到了，法定人數也足夠。歡迎大

家出席今天我們民政及文化體育事務委員會的會議。  
[000340] 

  
 在會議之前，首先想借此機會多謝各位的支持，在過去兩

年，我們民政及文化體育事務委員會做了很多工作，也是我自

己其中一項最有意義的工作，多謝大家的支持，也希望新一屆

的主席可以繼續帶領我們這個Panel繼續發揮。  

 

  
 我們正式開始今天的會議。第一個議程項目是 “選舉主席
及副主席 ”。現在進行2024年立法會會期民政及文化體育事務
委員會主席的選舉。  

[000405] 

  
 委員會秘書已發出通告，告知各委員在委員會主席一職的

人選截止提名時，只接獲一項有效提名。  
 

  
 獲提名的委員是馬逢國議員。他是由劉智鵬議員提名，並

由管浩鳴議員附議。  
 

  
 由於馬議員不是其他事務委員會以及任何相關政府諮詢

團體的主席或副主席，根據《議事規則》及《內務守則》的規

定，我宣布馬逢國議員當選為本年度民政及文化體育事務委

員會主席。  

 

  
 恭喜馬議員。我把時間交給馬主席。   
 
(眾議員擊桌 ) 
 

 

(當選的主席接手主持會議。 )  
 
 

 

主席：大家好。接下來的程序是進行2024年立法會會期民政及
文化體育事務委員會副主席的選舉。  

[000518] 

  
 委員會秘書已發出通告，告知委員在委員會副主席一職的

人選截止提名時，只接獲一項有效提名。  
 

  
 獲提名的委員是陳穎欣議員，她是由霍啟剛議員提名，並

由陳月明議員附議。  
 

  
 由於陳穎欣議員不是其他事務委員會以及任何相關政府

諮詢團體的主席或者副主席，根據《議事規則》和《內務守則》

 

https://webcast.legco.gov.hk/public/zh-HK?meetingid=M24010040&start=220
https://webcast.legco.gov.hk/public/zh-HK?meetingid=M24010040&start=245
https://webcast.legco.gov.hk/public/zh-HK?meetingid=M24010040&start=318
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 按下列編碼收看 
相關會議部分 

的規定，我宣布陳穎欣議員當選為本年度民政及文化體育事

務委員會副主席。  
 
(眾議員擊桌 ) 
 

 

 接着我們進行議程第 II項 :本事務委員會的會議日期安排。
秘書已經準備一份建議，就是附錄3，當中載列有關開會日期
的安排。  

[000613] 

  
 在上一個會期，本事務委員會訂於每月第二個星期一下午

4時30分至6時30分舉行例會。如果大家不反對，今個會期是否
可以依循上一個會期的安排？大家有沒有問題？一般情況下

會在星期一下午4時半到6時半。如果沒有問題，請大家也看看
秘書擬備的附錄3所述會議日期安排。  

 

  
 劉智鵬議員。   
  
  
劉智鵬議員：主席，我想提一提，3月11日的會議適逢兩會，
我相信這裏至少有五六位，包括主席，需要赴京開會，所以有

關會議日期需要調整一下。謝謝。  

[000718] 

  
  
主席：這是一個很實際的問題，我想最少有五六位。秘書是否

可以安排一下？我們現時未能敲定，要看看其他委員會佔用

了甚麼時段，有甚麼時間可以抽空。  

 

  
 林素蔚議員。   
  
  
林素蔚議員：多謝主席。主席，在討論議題方面，我在這裏可

否建議 ...... 
[000805] 

  
  
主席：那是下一個議程。   
  
  
林素蔚議員：Sorry，不好意思，主席。   
  
  
主席：先解決我們的開會日期。大家有沒有問題？秘書會安排

3月份的會議日期，其他的日期，有兩天因為適逢假期而改期，
 

https://webcast.legco.gov.hk/public/zh-HK?meetingid=M24010040&start=373
https://webcast.legco.gov.hk/public/zh-HK?meetingid=M24010040&start=438
https://webcast.legco.gov.hk/public/zh-HK?meetingid=M24010040&start=485
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 按下列編碼收看 
相關會議部分 

分別是2月12日年初三改在2月5日下午4時半，而6月10日是端
午節，建議改在 6月 3日 (星期一 )下午4時 30分，大家對這個安
排沒有問題，對嗎？  
 
(沒有議員提出異議 ) 
 
 下一個議題是 “下次會議的討論事項 ”。立法會秘書處會議
前已經發出文件，第一份是立法會 CB(2)17/2024(01)號文件
“待議事項一覽表 ”。另外一份是立法會CB(2)17/2024(02)號文
件 “跟進行動一覽表 ”。  

[000900] 

  
 另請大家察悉，下次會議將會在 2月 5日下午 4時 30分至
6時30分舉行。政府當局建議了兩個議題，分別是 “《青年發展
藍圖》的落實工作 ”和 “馬鞍山第103區綜合設施大樓主要
工程 ”。看看大家有沒有意見？  
 
(沒有議員提出異議 ) 
 
 如果沒有意見，下次會議便安排討論這兩個議題。  

 

  
 現在請委員就日後討論的議題提出建議，如果有的話，我

與局長開會時會就大家的建議討論如何安排。  
 

  
 林素蔚議員，你剛才是不是有意見想提出？   
  
  
林素蔚議員：多謝主席。我已按下按鈕。我尊重其他同事，應

該先由其他議員發言。  
 

  
  
主席：好的。   
  
  
林素蔚議員：好， thank you，感謝。   
  
  
主席：我依照按下按鈕的次序。在這裏我講一講，分別是梁毓

偉議員、陳穎欣議員、姚柏良議員、林素蔚議員和鄭泳舜議員。

首先請梁毓偉議員。  

 

  
 

 
 

https://webcast.legco.gov.hk/public/zh-HK?meetingid=M24010040&start=540
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 按下列編碼收看 
相關會議部分 

梁毓偉議員：多謝主席。很開心下一次議程便討論《青年發展

藍圖》的落實工作。因為《藍圖》剛剛公布了一周年，所以是

個比較適合的討論時間。另外，在未來一年的討論事項當中，

我想看看可否加入跟進全運會籌備工作，因為距離全運會舉

行時間已經不遠，我相信政府應該密鑼緊鼓地進行很多工作，

希望可以作適當的討論，又不是說越快越好，但是在今個會期

內討論，我覺得比較適合。多謝主席。  

[001039] 

  
  
主席：好，接下來請陳穎欣副主席。  [001124] 
  
  
陳穎欣議員：謝謝主席，首先祝賀主席，也很榮幸可以向主席

學習。  
 

  
 我想提幾項建議加入我們的討論議程中。既然18區區議會
選舉已順利完成，大家亦希望可以促進地區治理，我留意到其

他委員會都建議與地區的議員同事多作交流，我也建議本事

務委員會可以，尤其是與18區區議會主席 (即是DO)，可以有多
點交流，了解各區的區情，更好地做到上情下達，下情上報，

所以我希望與18區的議員同事安排恆常見面。  

 

  
 另外，去年是杭州亞運，我曾提議我們前往杭州參觀一些

設施，而今年亦是非常重要的年度，有巴黎奧運，希望在我們

的事務委員會了解更多，我們如何支援運動員備戰，以及之後

的宣傳工作，希望都能納入議程中。  

 

  
 剛才有同事談到啟德體育園，鑒於2025年將舉行全運會，
也希望了解啟德體育園現時的工程進度。雖然我們曾去過參

觀，但亦希望在不同的階段都可以監察有關進度。  

 

  
 最後一點，我稍作利益申報，我正參與本地投球聯賽，我

也可說是個非常非常業餘的運動員。投球推廣方面，我認為很

值得去做，因為未來有機會獲納入為奧運項目。剛剛我獲投球

總會邀請參加典禮，即投球四角賽，投球是繼欖球 Rugby 
Sevens以外一項非常好的體育，去說好香港故事，凝聚海外人
士來到香港，所以我建議在這一方面我們可以多作推廣。謝謝

主席。  

 

  
  
主席：下一位是姚柏良議員。  [001334] 

https://webcast.legco.gov.hk/public/zh-HK?meetingid=M24010040&start=639
https://webcast.legco.gov.hk/public/zh-HK?meetingid=M24010040&start=684
https://webcast.legco.gov.hk/public/zh-HK?meetingid=M24010040&start=814


 

- 6 - 
 

 按下列編碼收看 
相關會議部分 

  
  
姚柏良議員：多謝主席。主席，首先祝賀你當選為這個事務委

員會的主席。好可惜，抽籤我未能中籤，未能加入這個事務委

員會，所以我今天以非委員的身份列席這個會議。  

 

  
 在我列席的第一個會議上，我想就未來的討論事項，能夠

增加一項，就是希望建議討論如何發展運動旅遊。其實，政府

用了不少資源推動運動發展，啟德體育園在今年年底便會啟

用。未來的體育運動盛事會越來越多，一浪接一浪，我們如何

將體育運動與旅遊進一步結合，融合發展，然後為香港帶來更

大的經濟效益呢？這一直是我思考的問題，也是我一直關注

的問題。雖然我不是事務委員會委員，但也希望這個議題能夠

加入作討論。  

 

  
 除了體育運動盛事，我也希望能夠推動發展體驗式運動旅

遊，例如武術、太極、舞獅這些具傳統特色的活動，在旅遊發

展方面能夠進一步注入這些元素，讓旅客在這方面有多點新

的、不同的體驗。因此希望能夠就這個議題進行討論。  

 

  
 同時我也有另一個建議，主席。剛才我們在經濟發展事務

委員會會議上，有同事亦談到文體旅局。旅遊事務方面，通常

由經濟發展事務委員會討論，而體育文化則會由這個事務委

員會討論。我們會否舉行不定期的跨事務委員會會議，與文體

旅局一同聚焦探討如何推動文化、體育、旅遊進一步深度融

合。這是我的意見，謝謝。  

 

  
  
主席：雖然你不是我們事務委員會的委員，但你同樣可以出

席，同樣可以發言。除了投票，其他的權利完全與所有委員一

樣。  

 

  
 下一位，請林素蔚議員。  [001607] 
  
  
林素蔚議員：多謝主席，首先恭喜主席和副主席。因為最近很

多青少年精神健康的狀況，在待議事項當中有一項是 “青少年
的生涯規劃和正向思維 ”，這是我非常認同的，主席，因為無
論在學校、家庭、社區中，我們如何提升青年人的抗逆力是很

重要的。  

 

  

https://webcast.legco.gov.hk/public/zh-HK?meetingid=M24010040&start=967
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 按下列編碼收看 
相關會議部分 

 因此，我希望這個議題在排序方面可以優先一點。我們說

的是家長的工作，因為青少年人的問題不是青少年的問題，我

們要看其原生家庭的問題，希望可以多作探討。  

 

  
 第二，就是希望在這個議題上，除了民青局外，亦可以邀

請醫務衞生局，甚至有需要時邀請勞福局的代表參與討論。  
 

  
 關於體育方面，剛才有同事提及啟德體育園其實白石亦有

個體育園在規劃當中，我希望可以討論一下。  
 

  
 第三，關於文化，剛才姚議員講過很多，我亦聽議員同事

談及，現時沙田文化博物館在水深火熱之中，據說要拆卸等

等。作為沙田其中一區的代表，我希望在這裏可以優先排序，

及早討論。我們中國人如何做好中華文化的承傳，以及如何讓

年青人透過博物館或者展覽了解我們中華文化的歷史底蘊等

等，這方面希望也可以提早討論。多謝主席。  

 

  
  
主席：下一位是鄭泳舜議員。  [001757] 
  
  
鄭泳舜議員：多謝主席。恭喜主席當選。其實議題頗多，我想

排序是困難的，不過屆時看看主席的優先次序。在體育、文化、

民政方面，我有幾個建議。  

 

  
 體育方面，就是 “體育及康體設施十年發展藍圖 ”，因為場
地不夠，這方面希望有機會再跟進一下。  

 

  
 第二，是未來即將會公布的 “隊際運動項目五年發展計
劃 ”，此舉同樣會影響所有球隊的發展。  

 

  
 第三，有同事提到啟德體育園的進展，再配合全運會方面，

其實都應該一次過處理的。  
 

  
 第四，就是城市運動中心，這是去年施政報告所說的。那

麼，究竟城市運動的發展如何？  
 

  
 文化方面，第一，文化創意產業的發展藍圖其實應該要出

台了，希望如果出台之後都有機會可以討論。  
 

  

https://webcast.legco.gov.hk/public/zh-HK?meetingid=M24010040&start=1077
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 第二，就是之前都有同事提及博物館的規劃，即是未來的

文化館、博物館的進度，包括流行文化館。  
 

  
 第三，就是西九文化區。就此，我知道主席一直都關心，

我自己都關心西九文化區的進程如何。  
 

  
 第四，就是慶祝國家成立75周年，今年是否有一些籌備工
作，或者如何去處理。  

 

  
 第三部分，就是民政方面。關於18區的關愛隊，其實之前
也討論過。在一段適當時間後，希望當局可以匯報關愛隊的營

運情況。  

 

  
 第二，今年施政報告提出少數族裔關愛隊，也想了解一下

有關進程。  
 

  
 第三，就是關於舊樓管理和維修，特別是三無大廈方面。

這3方面就是我自己特別關心的範圍。謝謝主席。  
 

  
  
主席：好，下一位，劉智鵬議員。  [001939] 
  
  
劉智鵬議員：多謝主席，亦恭喜主席和副主席當選。   
  
 就博物館方面，我想提一項可能未必跟其他委員接近的意

見，就是我建議是否可以推遲些才討論博物館政策。  
 

  
 我在博物館發展方面都有一定的參與。如果像過往在政策

完全屬初階的時候便提交上來，我覺得不會有太過理想的討

論成果。我知道當局正在考慮整體上博物館應如何處理，我希

望有一些較具體的政策出來，包括上次我們提出展城館，可否

轉做甚麼呢？這方面，我相信都要讓局方有時間去探索，以及

始終是跨局，是否可以押後在幾次會議後才作討論，會好一點

嗎？謝謝主席。  

 

  
  
主席：好，陳曼琪議員。  [002052] 
  
  
陳曼琪議員：多謝主席。我也提出一個建議，就是希望能夠推

動女性全面發展和家庭家教家風的建設。  
 

https://webcast.legco.gov.hk/public/zh-HK?meetingid=M24010040&start=1179
https://webcast.legco.gov.hk/public/zh-HK?meetingid=M24010040&start=1252
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 第二，就是推廣中華優秀傳統文化，尤其是政府會有一個

中華文化節，希望能夠都在這裏討論一下。謝謝。  
 

  
  
主席：好，還有沒有其他同事想表達意見？如果沒有，我也想

說一說，我自己亦有一個題目想提出，就是我們成立了文體旅

局，這3方面的工作到底如何能夠充分發揮其互補作用，能夠
有更好的發展呢？我都想以此作為一個議題，重點去討論。  

[002118] 

  
 為何會觸發我有此看法呢？因為剛剛的11月11日，就是在
“光棍節 ”那個周末，我們3項重要的體育運動在同一天舉行，
包括一項場地越野車賽，一項高爾夫球國際賽和渡海泳。然

而，對我們的旅遊卻看不到好明顯的促進作用。然而，該3項
賽事是我們投入了 4,000多萬元的 “M”品牌項目，所以往後我
們如何作充分利用，我也好想作為一個議題去討論。  

 

  
 秘書，我們是否需要重複一下？還是你已記錄下來？剛才

我們提及這麼多事項。  
 

  
 我們議題很多，我相信我們能夠開會的次數不多。剛才有

些同事都提及，如果有需要，我們可以邀請其他委員會的同事

一起討論，或者邀請不同的政策局一起參與討論。甚至如果有

需要的話，我們以專題形式去增加非恆常會議都可以，對嗎？  

 

  
 因為議題很多。我記得以前有兩屆立法會，我們甚至就 “西
九 ”的項目有一個專責小組，所以我覺得，如果有需要的話，
我們可以增加一些會議的次數，去聚焦討論一些問題。如果大

家沒有問題，我們就按照這個想法去做，好嗎？  
 
(沒有議員提出異議 ) 

 

  
 接着下一個議程就是 “其他事項 ”。想問一問大家有沒有其
他事項想提出來討論？如果沒有的話，我們今天的會議就到

此結束。多謝大家。  

[002329] 

 
 
 

 

  
***********************************  

 

https://webcast.legco.gov.hk/public/zh-HK?meetingid=M24010040&start=1278
https://webcast.legco.gov.hk/public/zh-HK?meetingid=M24010040&start=1409
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日　期	：	2024年1月16日(星期二)

時　間	：	上午11時30分

地　點	：	立法會綜合大樓會議室3





出席名單



出席議員和列席秘書及職員名單載於附錄1。



(會議程序的逐字紀錄本載於附錄2。)



I. 選舉主席及副主席



	馬逢國議員及陳穎欣議員分別當選為2024年會期事務委員會主席及副主席。



II. [bookmark: _Hlk84856183]2024年會期的會議日期



[bookmark: _Hlk145945349]2.	事務委員會同意於每月第二個星期一下午4時30分至6時30分舉行例會，惟2024年2月及6月的例會將改於以下日期舉行：



(a) 2024年2月5日(星期一)下午4時30分至6時30分；及



(b) 2024年6月3日(星期一)下午4時30分至6時30分。



此外，3月的例會的日期將因應全國兩會會議日期而作出調整。



III. 下次會議的討論事項



2024年2月5日的例會



3.	事務委員會同意於2024年2月5日(星期一)下午4時30分至6時30分舉行的下次例會討論以下事項：



(a) 《青年發展藍圖》的落實工作；及



(b) 馬鞍山第103區綜合設施大樓  主要工程。



建議討論的事項



4.	事務委員會商議在日後會議討論的事項。曾發言的議員包括(按發言次序)：梁毓偉議員、陳穎欣議員(副主席)、姚柏良議員、林素蔚議員、鄭泳舜議員、劉智鵬議員、陳曼琪議員及馬逢國議員(主席)。


5.	建議在日後會議討論的事項包括：



(a) 促進文化、體育及旅遊的融合發展；


(b) 第十五屆全國運動會籌備工作，包括啟德體育園項目的工程進度；



(c) 支援香港運動員備戰2024年巴黎奧運；



(d) 體育及康樂設施十年發展藍圖(例如白石體育園項目)；



(e) 隊際運動項目五年發展計劃；



(f) 推廣城市運動；



(g) 推廣投球運動；



(h) 政府博物館政策；



(i) 西九文化區發展進度；



(j) 文藝創意產業發展藍圖；



(k) 推廣中華文化，包括“中華文化節”的詳情；



(l) 與18區區議會主席會面討論地區治理工作；



(m) 地區服務及關愛隊伍的運作情況；



(n) 推動大廈管理和舊樓維修的工作；



(o) 中華人民共和國成立75周年慶祝活動的籌備工作；



(p) 推廣青年人的正向思維及生涯規劃；及



(q) 推動婦女發展和加強家庭家教家風建設。



6.	按照過往做法，主席和副主席會與政府當局會晤，商討2024年會期事務委員會的工作計劃。



IV. 其他事項



7.	議事完畢，會議於上午11時50分結束。
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		按下列編碼收看

相關會議部分



		主持選舉的鄭泳舜議員：時間到了，法定人數也足夠。歡迎大家出席今天我們民政及文化體育事務委員會的會議。

		[000340]



		

		



			在會議之前，首先想借此機會多謝各位的支持，在過去兩年，我們民政及文化體育事務委員會做了很多工作，也是我自己其中一項最有意義的工作，多謝大家的支持，也希望新一屆的主席可以繼續帶領我們這個Panel繼續發揮。

		



		

		



			我們正式開始今天的會議。第一個議程項目是“選舉主席及副主席”。現在進行2024年立法會會期民政及文化體育事務委員會主席的選舉。

		[000405]



		

		



			委員會秘書已發出通告，告知各委員在委員會主席一職的人選截止提名時，只接獲一項有效提名。

		



		

		



			獲提名的委員是馬逢國議員。他是由劉智鵬議員提名，並由管浩鳴議員附議。

		



		

		



			由於馬議員不是其他事務委員會以及任何相關政府諮詢團體的主席或副主席，根據《議事規則》及《內務守則》的規定，我宣布馬逢國議員當選為本年度民政及文化體育事務委員會主席。

		



		

		



			恭喜馬議員。我把時間交給馬主席。

		



		

(眾議員擊桌)



		



		(當選的主席接手主持會議。)

		



		



		



		主席：大家好。接下來的程序是進行2024年立法會會期民政及文化體育事務委員會副主席的選舉。

		[000518]



		

		



			委員會秘書已發出通告，告知委員在委員會副主席一職的人選截止提名時，只接獲一項有效提名。

		



		

		



			獲提名的委員是陳穎欣議員，她是由霍啟剛議員提名，並由陳月明議員附議。

		



		

		



			由於陳穎欣議員不是其他事務委員會以及任何相關政府諮詢團體的主席或者副主席，根據《議事規則》和《內務守則》的規定，我宣布陳穎欣議員當選為本年度民政及文化體育事務委員會副主席。

		



		

(眾議員擊桌)



		



			接着我們進行議程第II項本事務委員會的會議日期安排。秘書已經準備一份建議，就是附錄3，當中載列有關開會日期的安排。

		[000613]



		

		



			在上一個會期，本事務委員會訂於每月第二個星期一下午4時30分至6時30分舉行例會。如果大家不反對，今個會期是否可以依循上一個會期的安排？大家有沒有問題？一般情況下會在星期一下午4時半到6時半。如果沒有問題，請大家也看看秘書擬備的附錄3所述會議日期安排。

		



		

		



			劉智鵬議員。

		



		

		



		

		



		劉智鵬議員：主席，我想提一提，3月11日的會議適逢兩會，我相信這裏至少有五六位，包括主席，需要赴京開會，所以有關會議日期需要調整一下。謝謝。

		[000718]



		

		



		

		



		主席：這是一個很實際的問題，我想最少有五六位。秘書是否可以安排一下？我們現時未能敲定，要看看其他委員會佔用了甚麼時段，有甚麼時間可以抽空。

		



		

		



			林素蔚議員。

		



		

		



		

		



		林素蔚議員：多謝主席。主席，在討論議題方面，我在這裏可否建議......

		[000805]



		

		



		

		



		主席：那是下一個議程。

		



		

		



		

		



		林素蔚議員：Sorry，不好意思，主席。

		



		

		



		

		



		主席：先解決我們的開會日期。大家有沒有問題？秘書會安排3月份的會議日期，其他的日期，有兩天因為適逢假期而改期，分別是2月12日年初三改在2月5日下午4時半，而6月10日是端午節，建議改在6月3日(星期一)下午4時30分，大家對這個安排沒有問題，對嗎？



(沒有議員提出異議)



		



			下一個議題是“下次會議的討論事項”。立法會秘書處會議前已經發出文件，第一份是立法會CB(2)17/2024(01)號文件“待議事項一覽表”。另外一份是立法會CB(2)17/2024(02)號文件“跟進行動一覽表”。

		[000900]



		

		



			另請大家察悉，下次會議將會在2月5日下午4時30分至6時30分舉行。政府當局建議了兩個議題，分別是“《青年發展藍圖》的落實工作”和“馬鞍山第103區綜合設施大樓主要工程”。看看大家有沒有意見？



(沒有議員提出異議)



	如果沒有意見，下次會議便安排討論這兩個議題。

		



		

		



			現在請委員就日後討論的議題提出建議，如果有的話，我與局長開會時會就大家的建議討論如何安排。

		



		

		



			林素蔚議員，你剛才是不是有意見想提出？

		



		

		



		

		



		林素蔚議員：多謝主席。我已按下按鈕。我尊重其他同事，應該先由其他議員發言。

		



		

		



		

		



		主席：好的。

		



		

		



		

		



		林素蔚議員：好，thank you，感謝。

		



		

		



		

		



		主席：我依照按下按鈕的次序。在這裏我講一講，分別是梁毓偉議員、陳穎欣議員、姚柏良議員、林素蔚議員和鄭泳舜議員。首先請梁毓偉議員。

		



		

		



		



		



		梁毓偉議員：多謝主席。很開心下一次議程便討論《青年發展藍圖》的落實工作。因為《藍圖》剛剛公布了一周年，所以是個比較適合的討論時間。另外，在未來一年的討論事項當中，我想看看可否加入跟進全運會籌備工作，因為距離全運會舉行時間已經不遠，我相信政府應該密鑼緊鼓地進行很多工作，希望可以作適當的討論，又不是說越快越好，但是在今個會期內討論，我覺得比較適合。多謝主席。

		[001039]



		

		



		

		



		主席：好，接下來請陳穎欣副主席。

		[001124]



		

		



		

		



		陳穎欣議員：謝謝主席，首先祝賀主席，也很榮幸可以向主席學習。

		



		

		



			我想提幾項建議加入我們的討論議程中。既然18區區議會選舉已順利完成，大家亦希望可以促進地區治理，我留意到其他委員會都建議與地區的議員同事多作交流，我也建議本事務委員會可以，尤其是與18區區議會主席(即是DO)，可以有多點交流，了解各區的區情，更好地做到上情下達，下情上報，所以我希望與18區的議員同事安排恆常見面。

		



		

		



			另外，去年是杭州亞運，我曾提議我們前往杭州參觀一些設施，而今年亦是非常重要的年度，有巴黎奧運，希望在我們的事務委員會了解更多，我們如何支援運動員備戰，以及之後的宣傳工作，希望都能納入議程中。

		



		

		



			剛才有同事談到啟德體育園，鑒於2025年將舉行全運會，也希望了解啟德體育園現時的工程進度。雖然我們曾去過參觀，但亦希望在不同的階段都可以監察有關進度。

		



		

		



			最後一點，我稍作利益申報，我正參與本地投球聯賽，我也可說是個非常非常業餘的運動員。投球推廣方面，我認為很值得去做，因為未來有機會獲納入為奧運項目。剛剛我獲投球總會邀請參加典禮，即投球四角賽，投球是繼欖球Rugby Sevens以外一項非常好的體育，去說好香港故事，凝聚海外人士來到香港，所以我建議在這一方面我們可以多作推廣。謝謝主席。

		



		

		



		

		



		主席：下一位是姚柏良議員。

		[001334]



		

		



		

		



		姚柏良議員：多謝主席。主席，首先祝賀你當選為這個事務委員會的主席。好可惜，抽籤我未能中籤，未能加入這個事務委員會，所以我今天以非委員的身份列席這個會議。

		



		

		



			在我列席的第一個會議上，我想就未來的討論事項，能夠增加一項，就是希望建議討論如何發展運動旅遊。其實，政府用了不少資源推動運動發展，啟德體育園在今年年底便會啟用。未來的體育運動盛事會越來越多，一浪接一浪，我們如何將體育運動與旅遊進一步結合，融合發展，然後為香港帶來更大的經濟效益呢？這一直是我思考的問題，也是我一直關注的問題。雖然我不是事務委員會委員，但也希望這個議題能夠加入作討論。

		



		

		



			除了體育運動盛事，我也希望能夠推動發展體驗式運動旅遊，例如武術、太極、舞獅這些具傳統特色的活動，在旅遊發展方面能夠進一步注入這些元素，讓旅客在這方面有多點新的、不同的體驗。因此希望能夠就這個議題進行討論。

		



		

		



			同時我也有另一個建議，主席。剛才我們在經濟發展事務委員會會議上，有同事亦談到文體旅局。旅遊事務方面，通常由經濟發展事務委員會討論，而體育文化則會由這個事務委員會討論。我們會否舉行不定期的跨事務委員會會議，與文體旅局一同聚焦探討如何推動文化、體育、旅遊進一步深度融合。這是我的意見，謝謝。

		



		

		



		

		



		主席：雖然你不是我們事務委員會的委員，但你同樣可以出席，同樣可以發言。除了投票，其他的權利完全與所有委員一樣。

		



		

		



			下一位，請林素蔚議員。

		[001607]



		

		



		

		



		林素蔚議員：多謝主席，首先恭喜主席和副主席。因為最近很多青少年精神健康的狀況，在待議事項當中有一項是“青少年的生涯規劃和正向思維”，這是我非常認同的，主席，因為無論在學校、家庭、社區中，我們如何提升青年人的抗逆力是很重要的。

		



		

		



			因此，我希望這個議題在排序方面可以優先一點。我們說的是家長的工作，因為青少年人的問題不是青少年的問題，我們要看其原生家庭的問題，希望可以多作探討。

		



		

		



			第二，就是希望在這個議題上，除了民青局外，亦可以邀請醫務衞生局，甚至有需要時邀請勞福局的代表參與討論。

		



		

		



			關於體育方面，剛才有同事提及啟德體育園其實白石亦有個體育園在規劃當中，我希望可以討論一下。

		



		

		



			第三，關於文化，剛才姚議員講過很多，我亦聽議員同事談及，現時沙田文化博物館在水深火熱之中，據說要拆卸等等。作為沙田其中一區的代表，我希望在這裏可以優先排序，及早討論。我們中國人如何做好中華文化的承傳，以及如何讓年青人透過博物館或者展覽了解我們中華文化的歷史底蘊等等，這方面希望也可以提早討論。多謝主席。

		



		

		



		

		



		主席：下一位是鄭泳舜議員。

		[001757]



		

		



		

		



		鄭泳舜議員：多謝主席。恭喜主席當選。其實議題頗多，我想排序是困難的，不過屆時看看主席的優先次序。在體育、文化、民政方面，我有幾個建議。

		



		

		



			體育方面，就是“體育及康體設施十年發展藍圖”，因為場地不夠，這方面希望有機會再跟進一下。

		



		

		



			第二，是未來即將會公布的“隊際運動項目五年發展計劃”，此舉同樣會影響所有球隊的發展。

		



		

		



			第三，有同事提到啟德體育園的進展，再配合全運會方面，其實都應該一次過處理的。

		



		

		



			第四，就是城市運動中心，這是去年施政報告所說的。那麼，究竟城市運動的發展如何？

		



		

		



			文化方面，第一，文化創意產業的發展藍圖其實應該要出台了，希望如果出台之後都有機會可以討論。

		



		

		



			第二，就是之前都有同事提及博物館的規劃，即是未來的文化館、博物館的進度，包括流行文化館。

		



		

		



			第三，就是西九文化區。就此，我知道主席一直都關心，我自己都關心西九文化區的進程如何。

		



		

		



			第四，就是慶祝國家成立75周年，今年是否有一些籌備工作，或者如何去處理。

		



		

		



			第三部分，就是民政方面。關於18區的關愛隊，其實之前也討論過。在一段適當時間後，希望當局可以匯報關愛隊的營運情況。

		



		

		



			第二，今年施政報告提出少數族裔關愛隊，也想了解一下有關進程。

		



		

		



			第三，就是關於舊樓管理和維修，特別是三無大廈方面。這3方面就是我自己特別關心的範圍。謝謝主席。

		



		

		



		

		



		主席：好，下一位，劉智鵬議員。

		[001939]



		

		



		

		



		劉智鵬議員：多謝主席，亦恭喜主席和副主席當選。

		



		

		



			就博物館方面，我想提一項可能未必跟其他委員接近的意見，就是我建議是否可以推遲些才討論博物館政策。

		



		

		



			我在博物館發展方面都有一定的參與。如果像過往在政策完全屬初階的時候便提交上來，我覺得不會有太過理想的討論成果。我知道當局正在考慮整體上博物館應如何處理，我希望有一些較具體的政策出來，包括上次我們提出展城館，可否轉做甚麼呢？這方面，我相信都要讓局方有時間去探索，以及始終是跨局，是否可以押後在幾次會議後才作討論，會好一點嗎？謝謝主席。

		



		

		



		

		



		主席：好，陳曼琪議員。

		[002052]



		

		



		

		



		陳曼琪議員：多謝主席。我也提出一個建議，就是希望能夠推動女性全面發展和家庭家教家風的建設。

		



		

		



			第二，就是推廣中華優秀傳統文化，尤其是政府會有一個中華文化節，希望能夠都在這裏討論一下。謝謝。

		



		

		



		

		



		主席：好，還有沒有其他同事想表達意見？如果沒有，我也想說一說，我自己亦有一個題目想提出，就是我們成立了文體旅局，這3方面的工作到底如何能夠充分發揮其互補作用，能夠有更好的發展呢？我都想以此作為一個議題，重點去討論。

		[002118]



		

		



			為何會觸發我有此看法呢？因為剛剛的11月11日，就是在“光棍節”那個周末，我們3項重要的體育運動在同一天舉行，包括一項場地越野車賽，一項高爾夫球國際賽和渡海泳。然而，對我們的旅遊卻看不到好明顯的促進作用。然而，該3項賽事是我們投入了4,000多萬元的“M”品牌項目，所以往後我們如何作充分利用，我也好想作為一個議題去討論。

		



		

		



			秘書，我們是否需要重複一下？還是你已記錄下來？剛才我們提及這麼多事項。

		



		

		



			我們議題很多，我相信我們能夠開會的次數不多。剛才有些同事都提及，如果有需要，我們可以邀請其他委員會的同事一起討論，或者邀請不同的政策局一起參與討論。甚至如果有需要的話，我們以專題形式去增加非恆常會議都可以，對嗎？

		



		

		



			因為議題很多。我記得以前有兩屆立法會，我們甚至就“西九”的項目有一個專責小組，所以我覺得，如果有需要的話，我們可以增加一些會議的次數，去聚焦討論一些問題。如果大家沒有問題，我們就按照這個想法去做，好嗎？



(沒有議員提出異議)

		



		

		



			接着下一個議程就是“其他事項”。想問一問大家有沒有其他事項想提出來討論？如果沒有的話，我們今天的會議就到此結束。多謝大家。

		[002329]
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